

Pacheco, Cindy. *et al.*, “Normalistas reprochan “mal gobierno” de Torreblanca, en el desfile en la capital”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 6 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/17/index.php?section=politica&article=004n1pol>

Como parte del contingente que desfiló ayer en Chilpancingo en el 197 aniversario de la lucha de independencia, alumnos de las normales Centenaria y de Ayotzinapa desplegaron mantas contra el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo al pasar frente al templete.

El secretario general de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, y el presidente municipal capitalino, Mario Moreno Arcos, fueron las autoridades de máxima jerarquía que asistieron al desfile.

Torreblanca Galindo no asistió a esta ceremonia, como ha sido durante sus tres años de gobierno.

La Centenaria y la de Ayotzinapa fueron las que cerraron el desfile de las instituciones educativas.

Los primeros en aparecer fueron los alumnos de la Centenaria. La primera columna compuesta por hombres, al pasar frente al templete desplegó una manta que abarcó prácticamente el ancho la calle. Decía: “Zeferino Torreblanca, El reclamo del pueblo refleja el mal gobierno...”. Atrás de los alumnos y alumnas de la Centenaria pasaron los normalistas de Ayotzinapa, quienes utilizaron el mismo procedimiento que quienes les precedieron.

En esta manta se increpó a Torreblanca sobre sus ofertas de campaña. “Zeferino, dónde está el cambio”, se alcanzó a leer en una de las primeras líneas.

La efímera protesta duró el mismo número de minutos que hicieron los alumnos al transitar frente al templete donde las autoridades y los invitados especiales presenciaron el desfile por el comienzo de la gesta de la independencia.

El punto de partida del tradicional desfile fue la estatua de Vicente Guerrero, ubicada al norte de la ciudad, y concluyó en la plaza Unidos por Guerrero, al sur de la capital.

Los contingentes, igual que otros años, fueron instituciones educativas de nivel medio, nivel medio superior y superior, y los agrupamientos de protección ciudadana.

En el grupo de descubierta desfilaron la Policía Federal Preventiva, luego Tránsito municipal, seguidos de la escolta de la secundaria Ignacio Manuel Altamirano, que portó el estandarte de Guerrero. La 35 zona militar cerró este bloque.

En el tercer y último grupo marcharon la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil, Protección Civil municipal, los Bomberos, los del Pentatlón, el grupo denominado Halcones, la Cruz Roja de Chilpancingo y la Asociación de Charros.

Antes de entrar a escena

A un lado de la estatua del consumidor de la independencia, Vicente Guerrero, los contingentes se preparaban y ensayaban su participación durante el desfile.

Los de las bandas de guerra repetían una y otra vez sus himnos que tocarían durante el recorrido. Alternaban unas con otras, sin cesar.

Otros contingentes ensayaban sus pasos redoblados y los números que harían al pasar por el presídium.

Pero al momento de sumarse al desfile, si el grupo de logística de este acto les exigía prisa, corrían sin importarles la uniformidad de la fila. Los maestros que desfilaron con sus alumnos pasaron por lo mismo.

Desfile en Acapulco

Autoridades civiles y militares presenciaron ayer en Acapulco un contingente de 33 vehículos encabezado por las fuerzas armadas que desfilaron por la Costera con motivo del 197 aniversario de la independencia mexicana.

En punto de las 10 horas comenzó el acto con la participación de Protección Civil y Bomberos, personal militar y grupos motorizados y de caballería. Por menos de una hora que duró el recorrido por la Costera, del fuerte de San Diego al zócalo, desfilaron 78 oficiales, 561 de tropa, 60 del Servicio Militar Nacional, 33 vehículos, dos remolques, 15 caballos, 151 elementos, dirigidos por seis jefes de las fuerzas armadas.

Las autoridades militares presentes fueron el general brigadier Eduardo Zavala Landeros; el almirante Anastasio Francisco Medina, jefe del estado mayor de la Región Naval Militar, y el capitán Salvador Pérez Ballesteros, de la Octava Zona Naval.

Entre los representantes locales y estatales que presenciaron el desfile estuvieron el alcalde Félix Salgado Macedonio; la secretaria de Desarrollo Social, Gloria Sierra López; el secretario general del municipio, Florentino Cruz Ramírez, y el director de Gobernación, Felipe de Jesús Kuri Sánchez, entre otros.

A partir de las 8:30 horas, varias calles del centro de la ciudad y parte de la Costera en la zona tradicional fueron cerradas.

Con la ausencia de funcionarios del gobierno del estado y de espectadores, se desarrolló un desfile cívico militar con motivo del 197 aniversario de la independencia de México en San Jerónimo, Tecpan y Atoyac. En cada uno de esos municipios, donde los actos fueron protagonizados por estudiantes de primaria, secundaria, nivel medio superior y escuelas privadas, el desfile duró veinte minutos.

En San Jerónimo el gobierno municipal mostró indiferencia ante el acto, y la población prefirió no presenciar el desfile de las escuelas.

En Atoyac las autoridades municipales observaron durante 40 minutos un contingente de más de 400 alumnos de las escuelas de esta localidad, acompañados por agentes de Seguridad Pública y efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

En Tecpan, el alcalde Elfego Martínez González encabezó desde el palacio municipal el acto, acompañado por el diputado local perredista Marco Antonio Organiz Ramírez, así como por directores de varias instancias del gobierno local.

La marcha del primer contingente, de la policía preventiva municipal, partió alrededor de las 9: 20 de la mañana y terminó veinte minutos después.